

CIRCUNDADA TERUEL

por los franquistas

DOS MIL ROJOS CONTINUAN DEFENDIENDO LAS RUINAS DE LA CIUDAD.

CORTARON EL CAMINO ENTRE TERUEL SAGUNTO ANOCHE. NUMEROSOS PRISIONEROS Y GRAN CANTIDAD DE MATERIAL DE GUERRA CAPTURADOS

HENDAYA, 19. UP.—El ejército nacionalista en el saliente de Teruel continúa el vasto movimiento envolvente de esa ciudad y el cuartel general anunció la captura de las poblaciones de Tortajada, Villalba Baja y Cuevas Labradas, encontrándose la avanzada franquista a solamente una milla de la ciudad de Corbalán. El avance nacionalista se dirige en estos momentos contra Valdecebra en los bancos del río Escriche, de modo que la capital de provincia está circundada en su mayor parte desde el norte y este. El movimiento envolvente de Teruel se inició el jueves en la tarde cuando las tropas del general Franco escalaron las faldas de la Sierra Gorda y pasaron la ciudad de Corbalán por el lado sur sin entrar en ella. Se comunica que desde anoche el camino de Sagunto, el único que facilitaba las comunicaciones de Teruel con el mundo afuera, fue cortado anoche y la guarnición republicana que se encuentra

adentro de la cáscara de la ciudad que ha quedado después de los terribles bombardeos durante las repetidas ofensivas está completamente sitiada. Los nacionalistas anuncian que estos milicianos han indicado su voluntad de negociar su rendición y la entrega de Teruel. Los despachos de Madrid concuerdan en los fuertes combates que se han desatado en el frente al sur de Belchite, en el sector de Vivel del Río y en la región al oeste de Montalbán, donde los republicanos se vieron obligados a ceder terreno ante la embestida nacionalista, pero hasta ahora no han mencionado los combates en las inmediaciones de Teruel. Los franquistas informan que numerosos prisioneros y grandes cantidades de material de guerra fueron capturados desde que se inició este avance, y las tropas del general Davila están esperando en las afueras de la ciudad lo que resuelvan los milicianos rodeados.



IGUAL A LA SUPERFICIE DE JAPON ES EL TERRITORIO OCUPADO POR ELLA EN EL NORTE DE CHINA

TOKIO, 19 UP.— El cuartel japonés en China ocupa en estos momentos posiciones en las capital anuncio que el ejército (Pasa a la Pág. OCHO)

Reunióse esta mañana el Gabinete Italiano por primera vez durante este invierno.

ROMA, 19 UP.— A las diez de la mañana de hoy se reunió hoy el gabinete italiano bajo la presidencia de Mussolini, siendo esta la primera sesión que celebra el gobierno durante este invierno. La reunión se efectuó en el palacio de Viminale y duró hasta las doce y 50 minutos. Los ministros se reunieron de nuevo a las diez de la mañana el día martes de la semana entrante.

Inundaciones y vientos huracanados azolan el suroeste de EE. UU.

NUMEROSAS VICTIMAS Y FUERTE DESTRUCCION EN TEXAS, OKLAHOMA, ARKANSAS Y MISSOURI

Reclutados 10 mil hombres para reparar los diques de los ríos.

DALLAS, Texas, 19. UP.— Grandes inundaciones que afectan millares de hectáreas de fértiles tierras agrícolas han causado muertes, destrucción y miseria en los estados del sur oeste de la Unión Norteamericana, en especial en Texas, Arkansas, Oklahoma, Missouri y las regiones occidentales de Kansas. Un terrible huracán asola parte de este vasto territorio, y fuertes nevadas han cubierto el suelo a una profundidad de nueve a doce pulgadas. En Rodessa, Louisiana, la cifra oficial de muertos hasta ahora en los contrados es de 23. Miles de familias en el campo en las llanuras de

los ríos Texas han sido obligadas a abandonar sus hogares debido a las inundaciones, y el intenso frío en el sur de Arkansas y Oklahoma aumentó las tribulaciones de estos morados. Muchos se han tenido que refugiar en las coronas de los árboles para salvar sus vidas y las autoridades han organizado una flota de aviones para socorrer a los desamparados en inminente peligro de perder sus vidas. Diez mil hombres han sido reclutados para reparar los diques dañados de los ríos que protegen las llanuras bajas. Oficialmente se sabe de cinco muertes causadas por elementos desencadenados.

5c

DE TOMA LA REPUBLICA

Noticias

Nº 600—Director Rafael Soley—Año II

San José, Sábado 19 de febrero de 1938

EDICION

ESTRELLA

CONTRIBUCION OBLIGATORIA

Se les pedirá que decidan a cuál de los bandos desean pertenecer

SERAN OBLIGADOS LOS ESPAÑOLES RESIDENTES EN EL EXTERIOR A CONTRIBUIR AL ESTADO NACIONALISTA.

BURGOS, 19 UP.— El ministro de hacienda, Andrés Amdado, dijo hoy que el gabinete en su sesión del miércoles discutió los métodos encaminados a que todos los españoles radicados en el extranjero declararan su preferencia, ya sea por el gobierno republicano y

el nacionalista a fin de fijar las reglas con respecto de sus contribuciones para el mantenimiento del estado. El ministro declaró que los españoles en el extranjero no compartan los riesgos y el trabajo de sus compatriotas dentro del país y además hacen gastos en monedas

fuertes muy necesitados por el gobierno del general Franco. El gobierno está siendo organizado con miras hacia la operación económica en todos sus ramos, y se están fijando presupuestos para los diferentes ministerios.

PANAMA 9 - NICARAGUA 0

EL ARCHIDUQUE OTTO DE AUSTRIA ESTUVO EN ESPAÑA NACIONALISTA

Visitó al príncipe de Borbón-Parma que tuvo un serio accidente

BRUSSELES, 19. UP.— La reciente deserción del pretendiente al trono de Austria, el archiduque Otto, se desepió hoy cuando el heredero a la corona de los Hapsburgos declaró en una entrevista concedida al periódico "De Dag" que él había realizado un viaje rápido a España para visitar al príncipe Gaetan de Borbón-Parma, quien fue víctima de un serio accidente hace

poco y sufrió heridas de gravedad. El archiduque agregó que no vivió al generalísimo Francisco Franco durante su breve permanencia en España nacionalista, y que no informó a nadie de su gira a fin de no dar motivo para especulaciones y rumores desabuelados. Interrogado de que si él aceptaba un plebiscito con respecto a la restauración de los Hapsburgos en España, dijo que

Los beisbolistas panameños se impusieron ampliamente a los nicaraguenses.

Applewhite de Panamá logró un magnífico homeround.—Los nicaraguenses cometieron muchos errores contra ninguno de los panameños.

PANAMA JUGO CON SOLO UN LANZADOR, MIENTRAS QUE NICARAGUA TUVO QUE CAMBIAR EL SUYO DOS VECES.

PANAMA, 19 UP.— El equipo panameño de beisbol derrotó esta mañana en forma amplia al equipo de beisbol por el alto score de nueve carreras contra ninguna en un partido

mucho mejor. La tercera base panameña Applewhite logró un homerun en el quinto inning del partido. Los nicaraguenses estuvieron desacertados y cometieron muchos errores contra

La Recién Nacida PRINCESA BEATRIZ será en verdad una Emperatriz Oriental

No alcanzan a 9 millones entre 61 sus súbditos propiamente europeos—El país que vende más en las Indias Holandesas no es Holanda sino Japón— Un territorio igual a la cuarta parte de Estados Unidos forma este tercer imperio colonial del mundo envuelto en las complicaciones del Oriente

TODO DEBE HACERSE EN SU JUSTA PROPORCION

El trabajo, los estudios, los deportes, las diversiones, etc. Si no viviera en la holgazanería para la salud, porque se atrofian los órganos y se debilita el espíritu, también es perjudicial una actividad exagerada, pues el mayor desgaste de energía vital lleva pronto al organismo a un estado de agotamiento que no le permite defenderse de las enfermedades que por dondequiera lo acechan. A pesar de que todos sabemos estas cosas, nos olvidamos con frecuencia de ellas y, sin darnos cuenta, nos encontramos víctimas del insomnio, mareos, dolores de cabeza, con el ánimo deprimido, sin ambición por la lucha por la vida y a un paso de la neurastenia. Es necesario entonces dejar toda actividad. No pensar en los negocios, ni en las diversiones, ni en las calamidades de familia. Hay que descansar, si es posible ir al campo, a disipar del aire libre que vigoriza el cuerpo y levanta el espíritu. Y no olvidarse de llevar un frasco de

FOSFO KOLA

medicamento de gran valor como reconstituyente y antineurasténico, como tónico para estimular el apetito, levantar el ánimo y contribuir a restablecer pronto la salud perdida. La FOSFO-KOLA la pueden tomar todas las personas, por delicadas que parezcan. Tiene sabor agradable. Su precio es moderado y se consigue en cualquier farmacia.

NEVA YORK, (Editors Press) Aunque Princesa de la Casa de Orange-Nassau, Beatriz Guillemina Armárgada, nacida en los últimos días de enero reciente está llamada a reinar sobre un Imperio Oriental; Holanda posee el tercer imperio colonial del mundo después de Inglaterra y Francia y sus posesiones en el Oriente son senta veces más grandes en territorio y ocho en población que la Holanda propia.

Durante 350 años las dinastías de Orange-Nassau han reinado en Holanda con la sola interrupción de Luis Bonaparte a quien el gran corso sentó en ese trono por un efímero periodo. Bajo esa dinastía los Países Bajos han conocido una nueva etapa de riqueza y de poder que tiene su centro en la fabulosa producción de las posesiones orientales hábilmente explotadas durante trescientos años.

La sola Isla de Japón que se tiende como una esmeralda en la garganta en el Ecuador tiene más de 42,000,000 de habitantes y una densidad de 314 habitantes por milla cuadrada. De ese conglomerado las tres cuartas partes son musulmanes la enorme mayoría de raza indonesia, el resto árabe, chino y japonés; los europeos propiamente tales no suben de 300,000. Del total de los 61 millones que algún día serán súbditos de la Reina Beatriz, hija de Juliana y de "Berno" no hay 9 millones que sean holandeses y europeos. No hay nin-

guna exageración, por tanto en decir que Beatriz será una soberana oriental, como lo es en el hecho su abuela la Reina Guillemina que ha acumulado una inmensa fortuna personal con inversiones en la India Holandesa.

Java es más grande que Inglaterra, la parte holandesa de la isla de Borneo es mayor que Francia, la porción holandesa de Nueva Guinea es casi de la misma extensión territorial que el Japón, la de Sumatra es más grande que el Estado de Nueva York, las Islas Celebes equivalen en territorio a Nueva Zelanda; las posesiones coloniales de Holanda tomadas en conjunto abarcan un territorio igual a la cuarta parte de los Estados Unidos y tienen un área combinada igual al territorio conjunto de Alemania, Austria, Francia, Checoslovaquia, Portugal y Suiza.

Conservar este Imperio para Beatriz será la dura misión de Guillemina y de Juliana. Todo parece indicar que el ocaso del Imperio Blanco europeo en el Asia ha comenzado. El Japón ha levantado la bandera del "Asia para los asiáticos" que los nativos de toda la tierra no poblada por mayoría europea traduce "el Oriente para los Orientales". En los días agudos de la campaña mundial revolucionaria comunista, los nativos de las colonias holandesas fueron pasto fácil de la agitación moscovita. Quiso el hada de Holanda que los bolcheviques vieran amenazada su

propia patria matriz y cambian ran su "finis" por una de cooperación fascista en Europa y Japonesa en el Oriente. Cesó así la agitación bolchevique que amenazaba minar el Imperio de Holanda; pero cesó cuando apareció en el horizonte el péligro del Japón.

Lo más grave que ha ocurrido a Holanda desde este punto de vista es la merma del prestigio británico en Oriente que empezó con el fracaso de Londres frente a la agresión italiana en Etiopía y ha seguido con su incapacidad de contener la japonesa en China. Holanda comprende que no puede ya confiar solo en la protección británica; se está armando ella misma y sus bases aéreas en Java y Sumatra se cuentan entre las mejores del Oriente.

La nación que vende más en las Indias Holandesas no es Holanda, es el Japón; 27 por ciento de las importaciones de esos dominios proceden del Imperio de Hirohito, Holanda ocupa solo un pobre segundo lugar. Japón se provee de buena parte de su petróleo en esas posesiones; el año pasado compró más de 500,000 toneladas, aparte de un volumen acaez igual que debe haber tomado de las exportaciones de combustibles que aparecen destinados a los Estados Unidos y que de ben pasar de ahí a otras manos.

No solo por su riesgosa posición geográfica son las Indias Holandesas una preciada llave del Oriente y del Pacífico; lo son también por la naturaleza de su abundante producción, petróleo, gasolina, kerosene, caucho, arroz, tabaco, café, maíz, trigo, estano, azúcar, etc.

QUISICOSAS....

Al fin salió lo que dijimos. Ya hay un proyecto para renovar los recién renovados códigos. Y después otro para renovar estas nuevas renovaciones. Y hasta las Calendas griegas...

Pasa ya de castaño a oscuro la actuación del registro, dice el diputado señor Montes de Oca.

Del registro Civico se entien de. Y cuando ha sido claro el registro?

Millón y medio de racimos de bananos se perderán este año en el Pacifico.

Los cerdos de la meseta central y del Atlántico protestan de tamaño desperdicio.

Los republicanos de España querían curas especiales para el uso de la República.

Pero el Vaticano no produce esa especie de sacerdotes. Habrá que fabricarlos.

Para la industria ganadera pondrá el Banco Nacional un nuevo plan.

El plan de consumir ganado con frutilla.

VIBRACIONES DEL MINUTO

INTERCAMBIO COMERCIAL CON JAPON

Japón ha hecho ya el ofrecimiento que le siga importando mercaderías de aquel país. Se correspondía hacer para que nuestro comercio gún la interesante información de hoy aparecida en el colega "LA TRIBUNA" va a comprarnos por un valor aproximado de ciento veasé mil dólares en café y cacao. Ya esto, como decía el personaje de los Intereses Creados, es hablar en razón. Con todo y ello convendría saber con concreción si esos productos nuestros que va a comprarnos el Japon van a ser consumidos en el Japon mismo, porque de no ser así vendría a dar por resultado que el Japon enviara esos productos a los mismos mercados en que nosotros los vendemos haciendo de este modo una competencia más. Porque va sucediendo con esto de las compensaciones, de te compra para que compres, que el contrato solamente tiene una cara y una obligación. Tan

es así que la moneda con la cual nos paga Alemania solamente sirve para comprar en Alemania. Si Japon cuando menos nos paga en dólares, ya la cosa es diferente y nada importa la competencia que pueda establecer porque de un modo o de otro los dólares llegan a nuestro país.

También hay que tomar en cuenta que los Estados Unidos están aumentando sus compras en Costa Rica y que nada nos puede convenir más que intensificar este comercio con aquel país norteamericano ya que su moneda es apreciable en todas partes del mundo.

Pongamos, pues, todo cuidado en esta clase de operaciones no sea que por conquistar un mercado de bajo consumo vayamos a perder otros que son los que nos compran la casi totalidad de las cosechas.

JUEGO DE MEDALLAS SE DISPUTARAN MAÑANA LOS TEAMS DE "LA TRIBUNA" Y DE "CINCO ESQUINAS"

Gran interés ha despertado el anuncio de la presentación de estos dos equipos en la Plaza Jiménez Oreamuno de Cinco Esquinas.

Informamos ayer que en la población de Cinco Esquinas sería jugado el domingo a las 3 de la tarde de un interesante cotejo de balompié entre las primeras divisiones de LA TRIBUNA y del CINCO ESQUINAS F. C. Dimos la alineación de los equipos y tocamos ahora, dar cuenta de que los señores a quienes se ha dedicado este evento, los distinguidos compañeros de labores don Roberto Vargas Campos y D. Miguel A. Martínez han dispuesto obsequiar al equipo vencedor con un precioso juego de medallas, (estos señores se rajaron como la manita). Los chicos de nuestra casa se hallan entusiasmadísimos con el anuncio de este trofeo y harán todo lo que esté a su alcance por traerse estas lindas y valiosas medallas. Por su parte los cinco esquinesos que no son renocos, confían en su potencialidad y aseguran que se rán ellos quienes lucrán sobre sus pechos las codiciadas medallas. Este partido se verificará en la plaza Jiménez Oreamuno de Cinco Esquinas mañana.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



Estupenda actuación de las basketbolistas ticas en su juego de anoche contra México

TRIUNFARON LAS MEXICANAS POR 26 PUNTOS CONTRA 23 DE LAS COSTARRICENSES.

EL ÚLTIMO CUARTO DEL PARTIDO FUE GANADO POR LAS TICAS QUE JUGARON EN FORMA MARAVILLOSA. LIDIA VARGAS Y VIOLETA MESEN FUERON LAS SOBRESALIENTES POR PARTE DE COSTA RICA.

En los dos últimos cuartos las mexicanas tuvieron que emplearse a fondo en vista de la presión de las ticas. — Una magnífica canasta anotó María Cecilia González, que fue muy aclamada.

CRÓNICA CABLEGRÁFICA ESPECIAL PARA LA TRIBUNA Y NOVEDADES

PANAMA, 18. UP. — Una vez más las basketbolistas costarricenses tuvieron esta noche una destacadísima actuación demostrando que forman un conjunto que mucho promete. En juego de esta noche contra las mexicanas, las basketbolistas costarricenses jugaron maravillosamente y lograron un magnífico score no obstante jugar contra un cuadro que como el mexicano está considerado como el posible campeón de las competencias de basket hall femenino. El juego fue presenciado por numeroso público que aclamó a las ticas no obstante no haber alcanzado la victoria. La alineación en el primer cuarto de tiempo fue así: México, Strías, Díaz, Ferrer, Martínez, Pérez Sevilla y Soriano. Costa Rica: Lidia Vargas y Noemí Poltronieri; Violeta Mesén, Julieta Marioto y Blanca Rosa Venegas. Iniciado el juego se falló un foul de la Poltronieri, que se encarga de anotar la Ferrer marcando el primer punto para México; avanzan las ticas y Julieta falla una anotación segura; pero la fula Venegas no se queda atrás y no obstante estar sola debajo de la canasta falla el tiro; en seguida es Violeta la que pierde la oportunidad de anotación; las mexicanas entra ahora y la Ferrer tira desde largo consiguiendo la anotación. El score es de tres puntos de México y cero de Costa Rica; las ticas presionan, avanza la fula Venegas y tira a la canasta, pero con mala puntería, pues no anota; avanzada rápida de las mexicanas; y Noemí Poltronieri hace foul a la Ferrer que marca el tanto; las ticas no decaen no obstante que el score es de cuatro contra cinco, avanzan Violeta y Julieta y la Díaz anota a Violeta; ésta tira y anota el primer punto. Las ticas avanzan y dominan; Violeta recibe de Blanca Rosa y tira

a la canasta, pero pifia; pero insisten las ticas; Julieta le sirve a Violeta, ésta dribla y puntea magníficamente anotando para Costa Rica. El score es de cuatro contra tres, y el juego está muy movido. Las ticas dan una magnífica exhibición de basketball y son aplaudidas; las mexicanas son las que entran; avanza la Díaz, pero interviene muy bien Lidia, y evita la anotación. Vuelven a la carga las mexicanas y Lola Díaz lanza a la cesta y anota dos puntos para México. Se juega con mucha decisión y el juego está muy pateo; termina el primer cuarto con sis puntos de México y tres de Costa Rica. Se entra al segundo cuarto. Los mismos equipos actúan e neste tiempo con solo una variación por cada uno; Cecilia González en lugar de la Poltronieri; y Pérez Sevilla en lugar de la Ferrer, que anotó a los pocos minutos. La primera entrada es de las ticas; Avis avanza y tira a la canasta pero la bola se resiste a entrar; otra vez las ticas asediando la canasta mexicana; la Cenegas avanza sola, pero la Pérez Soriano le hace foul. Es un foul doble; Blanca Rosa ejecuta los dos tiros y anota llevando el marcador a seis de México y a die de Costa Rica. Las ticas se lanzan al en-

pate; Avis va sola con la pelota y se le comete un foul, también doble; la McLeon puntea y anota los dos puntos; el score está ya a favor de las ticas por siete puntos contra seis. Sale la Ferre y entra la otra jugadora. Las defensas mexicanas se comportan a la altura porque es grande la presión de las ticas que juegan muy bien, pero fallan en el enceste; la fula ha perdido dos oportunidades y la Mesón una; viene luego un tiro de largo de María Cecilia González, pero la bola no entra. Atacan las mexicanas; Delia, que ha entrado en lugar de la Ferrer tira desde largo y encesta; otra vez de las mexicanas; un magnífico tiro de la Díaz y dos puntos para México. La misma Lola Díaz, aprovechando el descuido en las filas de las ticas que no han esperado esa reacción, anota otra canasta. Las mexicanas han anotado 6 puntos en menos de un minuto. Hay un foul contra la Venegas; esta tira, pero falla; luego Blanca Rosa le sirve a Violeta; ésta corre y cerca de la canasta tira, pero falla; las ticas están muy mal en puntería; han perdido seis tiros y otros más que les hubieran permitido empatar el marcador. Las ticas están jugando mejor, pero siguen muy mal en el enceste. En cambio los mexicanos

hacen menos entradas porque Lidia y María Cecilia las desbaratan, pero puntean más; y en uno de esos puntos, Delia marca dos puntos más. Está para terminar el segundo cuarto; hay una avanzada de María Cecilia, quien desde largo envía a la canasta, y encesta maravillosamente. El tiempo termina con este score: catorce para México y nueve para Costa Rica. En este tiempo México ha anotado ocho y Costa Rica seis. Se entra al tercer tiempo; en lugar de María Cecilia, juega Violeta en la defensa, y Lia Matamoros va al ataque; por parte de México entra la Gamborino. Se inicia el tercer cuarto, y a los segundos Lola Díaz mejora al marcador para México. Pero seguidamente avanza Costa Rica y es Lidia Vargas la que encesta; la misma Lidia pierde en seguida una anotación; y luego es Blanca Rosa la que debajo de la canasta y estando sola no logra anotar. Atacan las mexicanas y Lola Díaz pierde anotación segura; le ocurre lo mismo a la Martínez; pero en seguida la Martínez envía otro tiro y encesta. Las ticas no decaen; la fula Venegas recibe adelantado de Lidia Vargas, que está jugando en forma maravillosa, y la fula encesta; los dos sequepas han anotado en este tiempo cuatro puntos. Costa Ri-

ca ataca y juega mejor; Lidia Vargas avanza, se escurre entre las defensas mexicanas y anota en forma estupenda. Se castiga un foul contra Avis; pero ésta no logra encestar. El juego está frente a la cesta de México; Lidia hace otra avanzada, pero frente a la canasta sirve a Violeta en lugar de puntear y el pase es muy fuerte; la bola sale. La Díaz avanza y en el momento en que interviene Violeta, le sirve a la Martínez que muy bien colocada dirige a la canasta y encesta. Las ticas atacan, pero de nuevo fallan en el enceste; les faltan dirección en el punteo, las mexicanas avanzan ahora y es la Díaz la que anota. Vuelven las ticas al ataque; han hecho más incursiones y más punteos que las mexicanas pero han fallado en el enceste; ahora es Lia la que está con el esférico y lanza a la canasta marcando. Termina el tiempo; cada equipo ha anotado ocho puntos; el score general es de 22 para México y 17 para Costa Rica; la diferencia es de cinco puntos únicamente. Se entra al cuarto tiempo; Costa Rica juega con el mismo equipo; México introduce modificaciones. Iniciado el tiempo hay una entrada de las ticas, una escapada de la fula Venegas y anotación. La diferencia en contra Costa Rica es de tres puntos únicamente; y las ticas están atacando; hay una entrada maravillosa; la Avis va a puntear pero se la come un foul doble; puntea Avis pero falla los dos tiros. México ataca; avanzan y Lola Díaz dirige a la canasta y anota. Otra vez México lleva cinco puntos adelante. Otro avance de México, y una falla de Díaz frente a la cesta. Pero en seguida, en otra entrada mexicana, encesta la Díaz. Costa Rica reacciona notablemente.

—Pasa a la pág. 6

DE SABADO A SABADO

Por qué será que don León no quiere aceptar que le prorroguemos el periodo o que lo reeligamos? Por qué se ha vuelto tan rosita el señor Presidente? Tal vez don León cree que los que andan con esa historia son solamente sus amigos íntimos? Pues está equivocado. Son casi todos los costarricenses. Si están encantados de la vida. El doctor Vargas, el doctor Rodríguez, es decir, casi un coro de doctores se lo pide sinceramente. Y analizando bien las cosas tienen razón los doctores. Que se quede el señor Presidente, que se quede los años que quiera. Conviene, pero mucho.

LA PRORROGA DEL PERIODO

Y es que le han hecho creer también que hay mucho resentimiento con el período de las libertades y de la democracia, y sobre todo por eso de las últimas elecciones. . . No hay tales carneros, don León. No crea en brujas. El país lo ama entrañablemente. Por qué, vamos a ver, que hacemos sin don León en el poder? Es para morirle. Nos ponemos con la piel de gallina al sólo pensar semejante despropósito. Pero don León se hace el bravo cuando le hablan de reelección. O cuando le hablan de prolongar el periodo. Y es que cree que todas esas cosas son de los dipuados electos ahora por el partido republicano nacional, y nada más que por ellos. Pero no hay tales carneros. Pregúntenselo a Marín Quiros y verá como desea la prolongación. Los comunistas están que reventan de ganas para que se reeja. Y no debe ser don León tan despreciativo. Pero ya se ve que el hombre es impenetrable. No lo quiere dar gusto ni a los amigos ni a los enemigos.

Tal vez medite bien y reconsidere su propósito. Siempre hay tiempo para rectificar.

ROMPIERON EL NAIPE

Los futbolistas colombianos rompieron el naipe ayer en el Estadio de Panamá. Es decir rompieron el naipe porque no pudieron romper otras cosas que tenían en lista, tales como las costillas de Morera, las piernas de los Bolaños y la cabeza del juez Mirabal. Parece que la policía no los dejó ejercitarse en ese deporte que no estaba catalogado en las olimpiadas. Pero al menos ya dejan establecida la costumbre. Y así vamos a tener que establecer nuevos eventos para uso de los amigos de Colombia. Por ejemplo, cuando se dejen meter el primer goal, pueden los jugadores como primer protesta, comerse el balón.

Al segundo goal perdido, los jugadores tienen derecho a continuar el juego con guantes de boxeadores. Al tercero, quitarse los guantes y empuñar los revólveres. Al cuarto, matar al portero enemigo para evitarse la defensa. Y al quinto, fusilar a todos los del equipo contrario. Se permite también el uso de las bombas de mano, ametralladoras y el de balones cargados de dinamita. Y es que los colombianos encuentran que eso de ganar con los patas no es cosa muy ateniencia que digamos. Lo mejor es usar de las manos para todo. Y ya se sabe, pues, que cuando juegue el equi-

po colombiano hay que ir con trincheras de bolsillo y con armaduras para evitar los mordiscos y otros eventos peculiares.

La cuestión es ganar, y lo demás son tonterías. Y si no se puede ganar ni con todos estos sistemas, pues se abandona el campo y adiós mi cineero. Hasta la próxima olimpiada.

LO DEL PATRONATO

No cabe duda que el Patronato de la Infancia en lugar de ser de la infancia, debiera ser de la economía. Hay que ver qué talentos económicos los que se gastan en ese centro. El chileno y el doctor Max quedan reducidos a la nada en presencia de estos sabios. Si se limitan las entradas, dicen ellos, se deja de dar alimento a los niños de los cantones menores. Sólo los de cantones mayores podrán ser atendidos. Si esto no es sabiduría que venga Dios y lo diga. Cualquiera pensaría que la disposición del Patronato a cargo de Padillita, el eminente doctor Padillita, tenía que ser la de que se rebajaran los gastos de oficina, los sueldos de los empleados, y otros cuantos capítulos menos importantes. Pasarse a otra casa más barata, o cualquier otra cosa por el estilo. Pero nada. Se suprime como en todo, el chocolate de la lora. No hay dinero, pues que se fastidien los niños. Al más flaco se le pegan las pulgas. Para ministros de hacienda se están pasando en el Patronato.

200 MIL RACIMOS mensuales, pro

DE GRAN IMPORTANCIA LOS ESCRUTINIOS DE GUANACASTE

Son muchas las protestas del Partido Confraternidad Guanacasteca.

FUERON FORMULADAS DEBIDAMENTE POR LOS FISCAL- LES DEL VARGUISMO

Anoche recibieron en la ca- presidential los últimos da- tos relativos al resultado de las elecciones correspondientes a la provincia del Guanacaste, que, de previo a los escrutinios de ley, suministran las autoridades y según los mismos el partido Republicano Nacional alcanzó una votación de 310 votos mas que el del Confraternidad Guanacasteca, pero están pendientes para ante el Gran Consejo Electoral pedimentos de nulidades de varios meses por parte de fiscales de esta última agrupación política y q' de ser aceptadas reducirían en unos cuatrocientos votos, por lo bajo, la votación obtenida por los republicanos nacionales,

TREINTA MIL SACOS DE CEMENTO PARA EL GOBIERNO

SE CONTINUARAN ASI LOS TRABAJOS EMPRENDIDOS

Treinta mil sacos de cemento ha recibido el gobierno, material que ocupará en obra de fomento; en la de terminar el paseo de concreto alrededor de la Sabana, de preferencia. Pre-

PERFILES OLIMPICOS

LIDIA VARGAS



LIDIA VARGAS

Lidia Vargas es quíza, entre el grupo de deportista ticas actual- mente en Panamá, la figura q' con- la McLean se ha perfilado con líneas más propias. Notable en todo sentido ha sido su actuación. Nota- ble y meritoria. Nuestra emba- ja-

da débele a Lidia actuaciones precio sas. Gracias al esfuerzo, a la fuerza e inteligencia de esta muchacha toda salud, gracia y espíritu. Costa Rica ha logrado catalogarse de esta vez como poseedora de un equipo que si bien es cierto no ha obtenido lujosas victorias, moralmente se ha colocado en primera línea, ya que ha conservado en todo momento su disciplina, su esfuerzo y su entusiasmo sin desmayar en ningún instante. Y esto creemos q' en gran parte se ha debido a la actuación de Lidia Vargas cuyo esfuerzo singular ha servido como de espaldadura a la disciplina ante el altar de la disciplina. Ella jugandó y superandose en cada instante, ha sido a manera de una antorcha que ha iluminado, fortificando, a las huéstrs juveniles costarricenses. Lidia Vargas desde el primer juego destacóe como una de las figuras más notables del basket ball costarricense. La aplaudimos cuando practicaba en el colegio, la admiramos cuando estaba en forma maravillosa en el Frontón y técanos escribir esta nota como homenaje y reconocimiento a su magna actuación en los floors panameños. Puede estar orgulloso el país de contar en el deporte valores tan conspicuos como el que representa esta movilidad, fácil colocación, seguridad matemática en el tiro a distancia lo mismo que bajo los aros, asimiladora magnífica de técnicas extra distintas, esto sin que sea óbice para que conserve un estilo por socialismo, hacen de Lidia una de las más completas deportistas con que cuenta Costa Rica.

Sean pues, las líneas del presente perfil de salutación y de reconocimiento a la jugadora destacada quees timbre de orgullo para nuestra Costa Rica.

El comité patriótico español

Avisa a los Nacionalistas y simpatizantes que su nuevo local (frente al depósito de maderas de Barbará), estará abierto diariamente de 7 a 10 p. m. Los reuniones de los martes y los viernes se celebrarán a las horas acostumbradas.

SALUDO A FRANCO ARRIBA ESPAÑA!

A. HERRERO Presidente
VALENTIN QUINTANA Tesorero
JOSE VIVES Secretario

EL LUNES SE ANUNCIA EL SERVICIO DE MATRICULA EN LAS ESCUELAS

DISPUESTO ASI POR LA SECRETARIA DE EDUCACION PUBLICA.— NO HAY FACILIDADES PARA RECIBIR MAS ALUMNOS.

La secretaria de educación pública ha dispuesto, ayer: que el servicio de matricula en las escuelas públicas se inicie pasado mañana, lunes y fás labores del nuevo curso el 7 de marzo. Como de costumbre, la junta de educación de San José repite al ministerio su observa-

ción anual de no contarse con car a toda la población de edad escolar, en esta capital. fál facilidades para recibir y educar para esto, por lo menos una escuela. Funcionan veintidós con una asistencia de 8 mil alumnos.

DEPRESION EN LOS NEGOCIOS BURSATILES

GRANDE EL MONTO DE CAPITAL EN LOS BANCOS COMO SE ANALIZA LA SITUACION

En negocios bursátiles jamás háse visto en la pettit bolsa capitalina una tan fuerte depresión como en la actualidad. Es el reflejo de la desagradable situación económica por que ataviessa el país. Jamás, tampoco, háse visto las cajas de los Bancos tan abarrotadas de dinero como ahora lo están, estimándose en 15 a 16 millones de colones ese capital inmovilizado, perteneciente a capitalistas y pequeños ahorradores, capital que tanta falta hace al trabajo para la perfecta movilización de las fuerzas vivas y productivas de la República, y lo que, a juicio de prominentes estadistas, es lo que hace y sostiene la crisis actual. El factor DESCONFIANZA, es el todo, en este problema. Quéjase el comerciante de malas ventas; lamenta el industrial el de-

clinamiento que se ha producido de Enero ha esta parte en el consumo de artículos manufacturados; manifestaciones de doloroso desagrado tienen consistentemente a brote de labio, bolistas, corredores y agentes comerciales, por el extremo congelamiento han llegado los negocios, en general. En estas actividades cierra, pues, la semana, en un paro deprimentísimo, pero oportuno es advertir que estos fenómenos son y han sido siempre corrientes en los tres primeros meses de todo año por la intervención de multitud de conocidos factores, que, de tanto, omitimos numerar. En abril, probablemente, reanimatorán las cosas y otras más satisfactorias indicarán el perfil del año. Hay que soporlar y esperar.

¿PLANTEADA LA SEPARACION DE UN ALCALDE DE UNO DE LOS CANTONES DE SAN JOSE?

El Sr. Presidente de la República envió una carta a la Corte de Justicia informándole de la protesta pública de un funcionario judicial por lo de las elecciones en Guanacaste.

En los círculos judiciales capitalinos nos enteramos esta mañana de un hecho que ha motivado los más vivos comentarios. Se nos informa que habiendo un alcalde de uno de los cantones de la Provincia de San José protestando públicamente por el hecho de haber sido ostensible la presión oficial en las recientes elecciones verificadas en Guanacaste, el

señor Presidente de la República envió una carta a la Corte Suprema de Justicia. Ignoramos exactamente cuál sea el texto de esa nota; pero se nos informa que en ella se plantea el caso de ese Alcalde, dejando esto sí, a la Corte en disponibilidad de proceder conforme a su albedrío.

Lea y anúnciese en NOVEDADES

Esfímase que ese será el monto esas regione

Con todo y la interrupción ferroviaria no ha parado cortos ni dejado de ha podido despacharlo pero

La emergencia, por derrumbes en la vía férrea, que ha impedido el embarque por puerto Limón del banano del Pacífico, no ha perjudicado en lo económico a los productores de fruta de esa región, porque, ni la Untr delFutimhm zrado cortas ni ha dejado de comprarla; ha recibido y botado, cuanto le ha sido entregada.

FUTURA PROXIMA PRODUCCION

Para abril o mayo próximos, la producción, semanal de bananos en el Pacífico alcanzará a unos 50 mil racimos; esto es, 200 mil alm. Lo suficiente para hacer cargamentos completos a buques pequeños de los tantos de mediano tonelaje de que dispone la compañía a de los que, para entonces, posiblemente haga llegar a Puntarenas a cargar fta, pues, según se entiende el trájon de tanto transporte por río, mar y tierra, desde

MUY LIBRES PERO Sólo FA

No sin cierta ironía, nuestro buen amigo don Edgardo Somarriba comentó esta mañana con nosotros varios asuntos de actualidad y fueron estas —entre otras— sus palabras: —Seríamos hablando, tenemos que estar muy agradecidos del actual mandatario por la exhibición democrática del domingo. Indudablemente, la libertad fue amplia. Demasiado amplia. Don León se exhaló. Ya usted sabe como se fue contra el Partido Republicano Nacional. El jefe de esa agrupación se convirtió en su peor enemigo. La ciudadanía costarricense vivirá muy agradecida de este gesto del presidente.

GARAN LA INDEPENDENCIA

ABSTENDRASE ALEMANIA D CONFORMARASE EL FUHRER MAN DE AUSTRIA AS

VIENA, 19. UP.—En los círculos los allegados al gobierno: aus-



ducción bananera del PACIFICO

de tal producción, en S.

la del Atlántico, la Unie comprar la fruta.—No la ha comprado.

ncas a Limón hac perder mu ruta por perjuicio económico la empresa compradora y exportadora de la misma.

MAS SIEMBRAS AHORA

el litoral del Pacifico no se por el momento nuevas aras de banano. Circunstancias obligan en esto a un completo olamiento de actividades. El so del proyecto para la consión del muelle en Quepos hasta situación, pero hay mucha nueva que principiarán a ucir a fin de año, que con sead aumentarán la producción al a unos 80 a 90 mil racimos ananos para esa época. Pero a para entonces ya se han in de haberse arreglado las co con la United Fruit, la situa reaccionará y tomarán nuevo volviendo a sus antiguas acades.

EL MARTES QUEDARA RESTABLECIDO EL TRAFICO FERROVIARIO CON EL ATLANTICO

FOR EL MOMENTO LOS SERVICIOS SE HAN ESTADO HACIENDO SIN INTERRUCCION.

Correrán desde aquel día todos los trenes

Un esfuerzo de super potencia de actividad y ha costo de una fuerte inversión de dinero realiza la Northern Railway Co por reconstruir, en CHIS, la sección de, vía férrea destrozada por el último temporal de Enero anunciándose hoy, en esta capital, que la vía quedará expedita para la circulación, por aquel lugar, de trenes completos, el martes próximo. Y decimos que para **TRENES COMPLETOS**, porque desde el lunes de la semana en curso pasaron por allí, aunque con mucho cuidado y peligro, carros sueltos, cargados, jalados con lingas de acero a fuerza de motores gasolineros; y así de esta manera se ha conseguido el trans

porte de mercadería de Limón como el de bastante café para la exportación. De esta vez la nueva carretera entre Juan Vías y Turrialba ha servido de mucho para el transporte de pasajeros, vía usada por los mismos en esta emergencia, sumando a mas de dos mil quinientas las personas por esa sección transportadas en autos y camiones en los días que van de interrupción ferroviaria.

Undere sus trabajos de imbrerías a La Tribuna

SUCESOS

Encontrábase trabajando en un tejado, Juan Trejos Segura, vecino de esta capital, cuando resbaló cayendo de una altura de 3 metros y medio, a causa de lo cual recibió varios golpes y heridas.

A Luis Garro Azofeifa, empleado de la hacienda propiedad de don Alejandro Hernández, en Tronco Negro de Turruabares, Una bacaraca, le intrduce el mortal veneno.

Al señor Stephen Erato, de nacionalidad italiana, y marino del buque pesquero "M. V. Westgate" anclado actualmente en Puntarenas, le causaron una profunda herida con un instrumento punzante, en la pierna derecha.

Con rumbo a nuestro puerto del Pacifico, se dirigía un automóvil, el señor don Rafael Vivas Carvajal, en compañía de su familia, cuando un camión cargado con café, en dirección contraria a la del carro, se vuelca en una curva del camino entre Naranjo y Palmareo. Al ir los ocupantes del carro a presiones auxilio el señor Vivas se quebra la perna derecha.

Al menor Daniel Liches Ve negros, le patea una manía que le trócle la mano izquierda y golpéndolo

Dolores de los riñones...
 en general son signo de una enfermedad grave. Para eliminarla tome las tabletas de



HELMITOL

Colocación del retrato del ex-presidente González Viquez.

LO SERA EN LA ESCUELA DE ABANGARES.

En concursos privados el personal docente de la provincia del Guanacaste fue invitado a escoger nombres de ciudadanos de méritos benefactores de la enseñanza, de preferencia hijos de las respectivas localidades, para honrar sus nombres, bautizando con ellos las aulas escolares, y muy acertadamente una maestra de las Juntas de Abangares, la señorita Marta Luisa Briceño, indicó por su parte al del eximio funcionario público don Cleto González Viquez para dar nombre a la de su cargo y así se ha hecho y esto dará motivo para que mañana, domingo, aquel pueblo esté de fiesta por ser el señalado para la colocación del retrato del siempre bien recordado don Cleto en el salón de actos de aquel plantel de enseñanza.

FUERON ESTAS ELECCIONES... ALTARON Los CEPOS Para Los Ciudadanos Independientes

sapreciada la fauna atritoriliar que crece donde existen tiranias, la libertad vuelve o lozano
on Edgardo Somarribas comenta con ironía no usada la actualidad nacional.

conversación, ahora que no hay esbirros, ni paniguados, que desapareció toda esa fauna atritoriliar que suele crecer en los terrenos abonados por las tiranías. Aquí no hay nada de eso. Sólo la Nitroposa se usa. Y por eso crece en la Presidencia tan lozana la planta esa de la libertad... para los familiares del presidente.

—Muy libres fueron estas elecciones. Pállo apenas que a los ciudadanos los metieran a los cepos. Y esto no se hizo porque en tiempo de Aguilar Barquero fueron destruidos los que había y no ha habido tiempo de construir otros. Pero lo que usted me preguntaba era por la libertad de pensamiento. Habrá visto ironía más grande, preguntame eso señor reporter? Ustedes los periodistas independientes están marcados por el odio oficial; se les calla; se les desautoriza; en fin, se les boicotea y si no se les cierran los periódicos es porque no hay valor para atropellar en forma tan encuentra que con sus colmillos encuentra que con sus colmillos pueda desgarrar... Libertad de pensamiento? Ustedes que son los "milimados" del odio cortésano deben saber de eso. Yo apenas son un comerciante y un agricultor...

—Si yo fuera "brocha"... satisfecho de este sin par gobierno, que resulta como en las descripciones que hace "Escopeta" de los matches de boxeo, "encestando"... "pero cambienso el tono de nuestra

HIZARA Hitler ANCIENCIA DE AUSTRIA

INMISCUIRSE EN LOS ASUNTOS INTERNOS DEL PAIS CON LA AFIRMACION DEL CANCELLER BASICO ALEGRARADO POS LOS RECIENTES CAMBIOS.

no se ha sabido que el Fueh y Hitler en su portentoso discurso político de mañana asegure que Alemania reconoce plenamente la independencia de Austria como también su integridad territorial, comprometiéndose a abstenerse en el futuro de toda intervención en los asuntos internos de Austria. El canceller alemán expresará su satisfacción de que por medio de los recientes cambios en el gobierno austriaco se haya asegurado el carácter básico alemán de dicha nación.

PANAMA 9...

VIENE de la pag. 1.)
nguno de los panameños. Por te de Panamá lanzó Espinoza mientras Nicaragua tuvo q' urrir a tres lanzadores. Las primeras carreras las hizo yama en el primer inning; el quinto marcó tres, el séxto y en el octavo otras dos,

asegurando así su victoria. Los nicaragüenses no pudieron batar a Espinoza que estuvo magistral en el puesto que desempeña. Esta ha sido una gran victoria para los panameños que se considera cuentan con uno de los mejores equipos que toman parte en estas competencias de beisbol.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

Comunicanse a Washington las actividades preliminares hechas para la construcción de la Carretera Panamericana.

INFORMASE DETALLADAMENTE ACERCA DE LOS TRABAJOS HECHOS ENTRE LA ESTRELLA Y SAN MARCOS DE TARRAZO

Nuestros lectores fueron informados hace algunos días acerca de los trabajos que los ingenieros encargados de la construcción de la carretera panamericana en la sección que corresponde a nuestro país habían estado realizando últimamente algunos trazados para rectificar en varias partes la ruta de la carretera interamericana entre Cortáez y San Marcos. Estas rectificaciones han disminuido la distancia en algunos centenares de metros, así como también ayudan a dar mayor amplitud a la vía y a restarle fuertes pendientes. Se nos informa en conexión con estos trabajos que se han enviado a Washington últimamente todos los detalles de los trabajos realizados así como también el plan de actividades a seguir en los seis meses siguientes toda vez que se quiere dejar definitivamente terminado este estudio preliminar a fin de que cuando se legue la oportunidad de iniciar la construcción de la carretera esté todo en condiciones perfectas para que la obra pueda ejecutarse con rapidez y sin tropiezos.

Boxeo olímpico-eliminatorias

L. Torres, Panamá, ganó por decisión a G. Palao, Puerto Rico.
F. Ortiz, México, ganó por decisión a Jorge Estrada, Cuba.

PESO LIVIANO

Ruál Goens, México, ganó por decisión a F. Robles, de Venezuela.
J. M. Basora, Puerto Rico, ganó por decisión a E. C. Villalobos, Costa Rica.

ta Rica.
A. B. Joseph, Jamaica, perdió su derecho a L. Arzuluz, México, presentando un certificado médico de que él no podía boxear debido a una fuerte lesión sobre un ojo.
A. Stewart, Panamá; ganó por decisión y amplia margen a A. Ertex vé de Cuba.

PAGINA de la MUJER

—:— CUMPLEAÑOS —:—



SRITA. CARMEN PARIS

Ha estado muy cumplimentada con motivo de haber celebrado la fecha de su cumpleaños, la bella señorita Carmen Paris. NOVEDADES le envía sus felicitaciones.

TAMALES ESPECIALES HOY SABADO SODA FRANCESA

Contiguo Botica Francesa

PARA PANAMA

—Rumbo a Panamá salieron hoy el Lic. don Luis Demetrio Tinoco hijo y su distinguida señora esposa doña Carlota de Tinoco. NOVEDADES les desea un feliz viaje.

—Para el mismo país salieron también los jóvenes don Ricardo Pacheco Montealegre y don Gastón Guardia Uribe. NOVEDADES los despide afectuosamente.

PARA PUNTARENAS

—Esta mañana salieron pa-

ra Puntarenas las familias Robert Luján y Orozco Coto.

—Para el mismo puerto salieron en via de placer la honorable dama doña Zoila María de Acuña y sus hijos las encantadoras señoritas María Luisa y María Cecilia y el joven don Claudio Acuña.

DE TACARES

—Regresó de Tacares la familia de don Gonzalo Pinto.

—En el mismo lugar se halla de temporada la familia del Dr. don Edgar J. Pinto.

16 MILLONES DE COLONES EN LAS ARCAS DE LOS BANCOS.

En tal se estima el monto de depósitos de capitalistas y ahorrantes enorme depresión en los negocios bursátiles.

Jamás se han visto en San José los negocios tan despreciosos que en la actualidad, ya más tampoco, hanse visto las cajas de los Bancos tan abarrotadas de dinero como ahora lo están, estimándose en 15 a 16 millones de colones, el capital, que por concepto de depósitos permanece pasivo en las bóvedas de seguridad de esas instituciones. Y, es que —a la autorizada observación de prominentes hombres de negocios—, la desconfianza sigue mal impre-

cionando al capitalista y al ahorrante, que por nada del mundo sacan de los Bancos sus dineros a trabajar en negocios o empresas reproductivas. Naturalmente, las consecuencias de esta situación reflejense de preferencia en los centros comerciales, con los efectos que se aprecian al momento y las lamentaciones constantes y quejumbrosas de comerciantes e industriales que son los mayormente perjudicados en sus negocios con este desagradable estado de cosas.

DE CORONADO

—De Coronado donde han estado de temporada llegó a la capital la señorita Francia Ben.

CUMPLEAÑOS

—Hoy cumple años la bella dama doña Amalia Guardia de Valverde. NOVEDADES le desea muchas felicidades.

—En el día de su natalicio NOVEDADES envía su más cordial enhorabuena al distinguido profesor don Matías Gómez Monge.

—Con el mismo motivo felicitamos afectuosamente al joven don Humberto Pérez Bonilla.

PARA EL CAMPO

—Para el campo sale próximamente la señorita Sonia Orozco.

PERSONAS QUE VIAJAN

En la Gobernación de San José el día 18 de febrero del presente año, Luis Demetrio Tinoco Castro y Sra. Carlota Alvarado de Tinoco C. costarricenses, para Panamá. Ricardo Hernández Cr. costarricense, para la Argentina; Rogelio Fernández Seratocó, costarricense para Centro América y Europa. Aquileo Alonso Andrés, español, para Panamá. Luis Felipe Montoya, costarricense para Cuba. Eduardo Moreno, costarricense para Nicaragua. Cecilio Lindo, y su señora Agnes de Lindo, estadounidenses para Jamaica.



LA MODA AL DIA



CLOTILDE DE ARIAS

SE HA HECHO CARGO DEL ACREDITADO NEGOCIO

"SODA FRANCESA"

(Contiguo Botica Francesa)

donde tendrá mucho gusto de atender amigos y clientes.

Febrero, 1938.

ESTUPENDA ACTUACION DE

(Viene de la pág. TRES)

el juego se desarrolla debajo de la canasta de las mexicanas; patea la Avis pero falla; luego es la Venegas la que no consigue la anotación que parece segura; la Mesén avanza, y en el momento de patear es fauleada; Violeta ejecuta el tiro pero esta falla; otro foul contra la fula Venegas que tampoco logra la anotación; Lidia Vargas se multiplica; no sólo está en la defensa sino en el ataque; es la mejor de las ticas; hay un foul contra Avis, esta patea, pero una nueva pafia; en el momento de patear las ticas están mal; dominan el juego en forma amplia, pero no consiguen encestar, no obstante los continuos puentes. Lidia Vargas sigue atacando; viene una entrada personal suya, y un tiro magistral a la canasta que se convierte en dos puntos para Costa Rica. Otra entrada de las ticas y un foul contra Violeta; lo ejecuta la Mesén y anota para las ticas. El score es de 26 de México, y 22 de Costa Rica; México ha anotado sus cuatro puentes de este tiempo al principio y no ha hecho más anotaciones porque es continuo el dominio de las ticas que están jugando su mejor partido.

Ahora avanza Avis, cambia con Violeta, ésta le sirve adelantado, y en el momento de patear Avis fauleada; ejecuta Avis el cast pero falla; las ticas siguen asediando a las mexicanas; Avis recibe la Mesén pero patea y falla; la ferrencia es apenas de cuatro puntos; hay otro foul contra la McL pero esta no encesta; luego, un foul, este contra Violeta; ésta y encesta el punto. La diferencia a favor de México es apenas de 1 punto y faltan dos minutos; las ticas atacan; envían tiros a la canasta y fallan; están nerviosas y de que no anoten aun estando del lado de la canasta; las mexicanas se controlan en las entradas y a él empuje de las ticas se dedican defender; avanza el tiempo sin que las ticas hayan conseguido anotación, no obstante que están dominando y en forma acentuada; viene un tiro magistral de Lidia Vargas; la bola parece que va a entrar pero se devuelve y es recogida a una defensa mexicana; un foul a favor de las ticas; lo tira Avis pero pafia. Dos puentes sin dirección de las ticas. Y termina el partido el triunfo de México por 26 puntos contra 23 de las costarricenses.

Lea y anúnciese en NOVEDADES

— SECCION DEPORTIVA —

ESTA COSTA RICA EN POSIBILIDAD DE PREPARARSE

En Toda Forma Para Las Olimpiadas De 1942?

Tres millones de colones serán necesarios, si se quiere hacer lo que ha hecho Panamá, para preparar las quintas olimpiadas

El Gobierno y el capital privado están muy dispuestos a hacer una inversión tan cuantiosa. Insiders, en comentario exclusivo para NOVEDADES examina otros interesantes aspectos relacionados con los preparativos para las olimpiadas de 1942 que se verificarán en esta capital.

tendríamos que disponer Tres millones de colones. Los podrá erogar el tesoro público? Los aportará la iniciativa particular? Creemos que es bien difícil hacerlo. La emisión de sellos olímpicos puede dar una

entrada considerable, pero va a salir de bolsa directa al pueblo, pues que los filatelistas no querrán hacer lo que pasó con las estampillas del Tricentenario de la Virgen de los Angeles...

DEJEMOS PARA MAÑANA Defecto capital nuestro ha sido el de posponer para el día siguiente lo que podríamos hacer el mismo día. Somos bastante indolentes

Y no es aventurado asegurar que nos cogerá 1941 sin que apenas se haya comenzado a hacer algo definitivo.

LA SABANA REUNE CONDICIONES PARA ATLETISMO

Me ha formulado más de un amigo esta misma pregunta y me parece que es digna de ser considerada. La Sabana es campo muy ventoso, esto se convierte en inconveniente y grande para las pruebas atléticas porque les hace perder muchas calorías. Y un mal funcionamiento fisiológico, un enfriamiento prematuro puede ser mortal. No se ha pensado que vendrán atletas de regiones sumamente cálidas. Pe

(Pasa a la Pág. OCHO)

Insiders trajeron esta mañana el siguiente comentario: Mis cuartillas anteriores causaron su efecto en varios sectores. Yo me satisfizo. He participado siempre del criterio que ante la alación desmedida de los panaguas, debe situarse también la crítica sana, orientadora de quienes por mayor independencia para opinar sobre los demás. Y otro punto, señalaba ese mismo autor, sea a los hombres de club, o de pueblo, como se dice en la otra oración del Continente. Sin ir a los extremos, es lo cierto que es de un comentarista, convirtiéndose por gracia de la posición que ocupa en quemador de incienso a los que mandan, no ha querido sino referirse muy por encima a la métrica de esto que se va a llamar quinta olimpiada centroamericana y el Caribe. Bien está, repito, que se canten los autos un triunfo indiscutible, más diplomático que efectivo en lo que respecta a deporte, porque: está Costa Rica en posición de afrontar los gastos que representa la organización de esas olimpiadas?

EL PROBLEMA DEL DINERO
Ya se han lanzado varias iniciativas todas muy laudables, sobre la forma de adquirir fondos para construir las obras materiales requeridas en la próxima olimpiada. Ello está muy bien. Y hasta participa de la seguridad de que no pasarán muchos días, digamos, sin que se aborde definitivamente el problema de la falta de dinero.

EL PUEBLO HAMBREADO CON PRETENSIONES
La frase parece dura, mejor dicho, para los oídos delicados de más de una persona esto sonará como un blasfemia, pero esta es la realidad. Nuestro pueblo padece de hambre. Está desnutrido. No come bien, ni vive bien. Su standard de vida es pésimo. Con salarios de un colon el campesino y de dos o tres colones el obrero, no es posible que pueda nutrirse el conglomerado social. Esto no se toma en cuenta. Y no pasa desde luego, cuando de lanzar iniciativas que son a manera de miel o de armonías, pero nada más.

LAS POSIBILIDADES DE NUESTRO PAIS
Las posibilidades de nuestro país son, tomando en consideración lo antes escrito, muy pocas como para que puedan responder a un esfuerzo tan notable, a un desmoronamiento tan considerable como el que exigirá la preparación de las olimpiadas de 1942. Y repetimos, no nos oponemos a ellas. Antes bien nos alegra que se vivan a efectuar en Costa Rica, pero nos hace pensar también por el caso mismo que tenemos en la realidad. Las posibilidades son pocas. No hay capitales que se dispongan—que sepamos—a ponerse de lleno en pro de estas obras. El gobierno goza de una flexible situación fiscal, que no podríamos asegurar que se va a prolongar. Porque las rentas de aduanas si aumentaron fue en virtud de la importación y ésta equivale, por otra parte, a salida de oro, de riqueza en suma, con lo que llegamos a la conclusión de que tenemos un gobierno en bonanza con un pueblo con perspectivas—esto si es que ya vive—a la miseria.

LA INVERSION HECHA POR PANAMA
Panamá invirtió en la construcción y preparativos de los cuartos juegos olímpicos medio millón de dólares, esto si no más. Si nosotros pudiéramos hacer algo parecido

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA HORARIO PUBLICO que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso (EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario	Diario	Domingo solamente
14 30			6 00		10 30	LIMON	15 15	15 55			10 13	
14 40			6 10		10 38	MOIN JUNCTION	15 07	15 45			10 03	
14 40			6 10		10 35	MOIN JUNCTION		15 45			10 03	
14 54			6 30		11 30	CASTRO		15 25			9 45	
15 34			7 25		12 25	ZENT		14 30			9 00	
15 41			7 45		12 31	ESTRADA		14 10			8 51	
15 41			7 45		11 25	MOIN JUNCTION	15 07					
15 40			8 00		11 30	ESTRADA	14 20	14 10			8 51	
16 50	13 45	9 40			12 25	MATINA	14 15	13 45			8 46	
16 58	13 51	9 48			12 31	SIQUIRRES	13 35	12 15	8 30		7 47	
						LA JUNTA	13 20	11 25	8 25		7 37	
18 05		15 25				GUACIMO JUNCTION			6 40		6 30	
18 35		16 00				GUAPILES			6 00		6 00	
		16 10				TORO AMARILLO			5 50			
		9 48			12 31	LA JUNTA	13 20	11 25				
		11 00	6 00		13 30	PERALTA	12 24	18 45	10 10			
		12 00	6 40		14 00	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25			
		12 35	7 15		14 28	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35			
		13 15	7 50		14 50	JUAN VINAS	11 05	17 14	8 00			
		13 45	8 15		15 08	SANTIAGO	10 46	16 54	7 23			
		14 25	8 41		15 36	PARAISO	10 20	16 29	6 53			
		14 45	8 55		15 55	CARTAGO	10 05	16 17	6 35			
		15 10	9 28		16 22	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00			
17 15		15 45	9 55		16 45	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30		7 55	
17 40						HEREDIA					7 30	
18 10						ALAJUELA					7 00	

RIO BANANO			RAMAL DE CAIRO			RAMAL DE INDIANA			RAMAL DE MONTE VERDE		
RUMBO AL OESTE (Lea para arriba)	ESTACIONES	HORAS	RUMBO AL ESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	HORAS	RUMBO AL OESTE (Lea para arriba)	ESTACIONES	HORAS	RUMBO AL ESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	HORAS
Martes y Sábado			Martes y Sábado			Martes y Sábado			Martes y Sábado		
Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas
13 10	Bananito	7 50	14 00	Siquirres	16 15	8 40	Dorotea	8 30	15 20	La Perla	14 50
14 10	Beverly	7 05	14 06	La Junta	16 10	8 50	Carmen	8 20	15 55	Monteverde (Guapima)	14 15
14 40	Limon	6 30	14 11	Cairo Junction	16 05	10 35	Siquirres	6 45		Siquirres	14 00
Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas

G. P. CHITTENDEN, GERENTE.

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE.

Por primera vez escucharán la voz de Hitler los pueblos austriaco y checo mañana

LA VOZ DEL TROPICO

ONDA LARGA 830 — ONDA CORTA 6700

DA AL PUBLICO EL MEJOR SERVICIO INFORMATIVO NACIONAL Y EXTRANJERO QUE SE PUEDE OFRECER EN EL PAIS

Magnifico servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en Costa Rica para "LA TRIBUNA" y "NOVEDADES"

Nuestras horas oficiales de trasmisión para estos servicios, son:
7 y 11.30 de la mañana — 4 de la tarde — 9 de la noche

Esté Ud. siempre en sintonía con LA VOZ DEL TROPICO. Ella le dará fuera de esas horas y en cualquier momento noticias nacionales como del exterior.

Apenas oiga usted la sirena de "LA TRIBUNA" sintonice LA VOZ DEL TROPICO para que se entere inmediatamente del acontecimiento que haya ocurrido.

MUSICA SELECTA. VARIEDADES. SORPRESAS.
LAS MEJORES NOTICIAS MUNDIALES Y DEL PAIS

Tel. de NOVEDADES 3240 — Tel. de LA VOZ DEL TROPICO 4570.

SERA DIFUNDIDO EL DISCURSO DEL FUEHRER POR RADIO EN AMBOS PAISES

BERLIN, 19. UP. — Se informa que las grandes empresas de radio alemanas han hecho arreglos con las de Austria y Checoslovaquia para difundir el discurso que Hitler pronunciará mañana ante el Reichstag libremente, a fin de que ambos pueblos puedan darse cuenta cabal de las intenciones del Fuehrer con el nuevo rumbo político que se ha iniciado en Austria como resultado de la conferencia entre Hitler y Schuschnigg en Berchtesgaden el sábado pasado. Será esta la primera vez que el pueblo austriaco, al que pertenece Hitler por haber nacido en territorio austriaco, escuchará oficialmente la palabra del hombre que al abandonar su país para alistarse en las filas del ejército bávaro durante la guerra mundial como simple soldado, ha llegado a constituirse en el Fuehrer del pueblo alemán y el portestandarte de la raza germana en el corto lapso de 24 años. Toda Austria espera que el discurso de Hitler de mañana asegurará sin titubeos la independencia austriaca, ya que su gobierno ha cumplido su parte del compromiso y espera que Hitler ha gozado tanto para calmar las apre-

hensiones de gran parte del pueblo austriaco y en especial los partidarios obreros.
También se espera que el discurso del Fuehrer pondrá fin definitivamente a la larga campaña de sabotaje llevada a cabo por los nacional-socialistas durante los últimos cinco años en perjuicio de la tranquilidad y el progreso de la nación. Se les han abierto las puertas a los nacional-socialistas para que ellos como individuos, no como partido, ingresen al frente patriótico. En tanto Austria es en el día de hoy un país sin prisioneros políticos puesto que no solamente se ha concedido la libertad a los nacional-socialistas sino también a varios centenares de marxistas y socialistas, del Fuehrer puede resultar en un concediéndose que esta resolución asistió golpe político en su favor. En los círculos conservadores todavía hoy mucho resentimiento.

Está Costa Rica...

(Viene de la pág. SIETE)
... todavía se podrían hacer muchas otras preguntas y consideraciones en torno a las condiciones de La Sabana, ya dedicada—o se vias de serlo totalmente—a camp de aviación.

EL ANALISIS DE ESTAS COSAS

He querido apuntar apenas, en forma somera, algunos aspectos que me parece bueno irlos dando a conocer. Recordemos por otra parte que no va a ser al actual gobierno al que toque cargar con el San Benito de las Quintas olímpicas, pues el señor Cortés—salvo error u omisión—legalmente termina su periodo en 1940. Pensaría, como él quiere, ha de sucederle en el mando? Esto es otra pieza para el baile el renco.

INSIDERS

MANANA A LAS 7 y 8.45. NO BASTA SER MADRE. Superior a MORENA CLARA

RAVINTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45 - 0.50
La muchacha más traviesa de la pantalla! Jane Withers y el cómico genial! EL SECO SUMERVILLE, en:

PIMIENTA

Mañana, 1: Pimienta, 2.30: El Honor de un Médico, 4: El Amor nació del Odio.

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 - 0.40
Douglas Fairbanks Jr. en "ACUSADA"

ADELA

A las 7 y 8.45 - 0.30
William Boyd en:
A MARCHAS FORZADAS

TRES DIVISIONES COMPLETAS FRANQUISTAS ATACAN EN LA SIERRA GORDA

60 MIL HOMBRES DE AMBOS BANDOS LUCHAN DESPERADAMENTE POR EL TRIUNFO

Los Picos de Santa Bárbara y Mansueto al este de Teruel permanecen en posesion de los gobiernistas.

BARCELONA, 19. UP. — Los gobiernistas ocuparon nuevas posiciones en las montañas en los alrededores de Teruel, donde la caballería nacionalista, apoyada por numerosos tanques, continuó su avance en la Sierra Gorda. Por primera vez los nacionalistas emplearon en este sector nuevos y muy expertos jinetes moros y tanques movilizables italianos en sus ataques, estimando el alto mando republicano que sus fuerzas de infantería que ayer cruzaron el río Alambra suman unos veinte mil hombres de sus mejores tropas de choque, tomando al asalto los empinados parajes de las montañas al sureste de Tortajada. La batalla se desarrolla a unos siete kilómetros al noreste de la propia ciudad de Teruel y la ciudad de

Corbalán está cortada de sus comunicaciones con el resto del frente republicano. Si embargo, las fuerzas republicanas continúan manteniendo sus prácticamente inexpugnables posiciones en las cumbres de las picos de Mansueto y de Santa Bárbara, y en las horas tempranas de la madrugada de hoy efectuaron un intenso contrataque en algunos de los sectores de la Sierra Gorda. La buena visibilidad y el mejoramiento del tiempo está facilitando las operaciones para los tanques y la aviación. De fuente autorizada se ha sabido que unos sesenta mil hombres están participando en esta batalla, y de que los nacionalistas están empleando tres divisiones completas en su nueva ofensiva, la que está encaminada hacia la elimina-



IGUAL A...

(VIENE de la pág. 1)

regiones del norte de ese país que le aseguran el dominio sobre 669 000 kilómetros cuadrados de territorio, o sea una superficie casi igual a la de todo el imperio japonés. Además las tropas niponas se han apoderado de otros 70 000 kilómetros cuadrados en el propio corazón de China, un territorio algo menor que Hokkaida.

ción completa del saliente de Teruel y la captura de dicha ciudad.

TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO

DE LA TRIBUNA

Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando

RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA

PALACE UNICO TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

SABADO 19 DE Febrero
A las 3, 7 y 8.45 - 0.50
Lile Talbot y Polly Rowles en VIA LIBRE (West Bound)

Mañana, 2: Rose Marie, 4: Maria Walewska, 7 y 8.45: MUSICA PARA MI DAMA.

MODERNO

A las 3 y 7 - 0.50
Un gran estreno arrollador de vaqueros: Charles Starret en EL ARRIERO DEL OESTE A las 8.45; Siguen los llenos: LA CHACALINA VINDAS SE HACE ARTISTA
Una obra que lo hará reír durante dos horas consecutivas con el CONCHO VINDAS Entrada 0.50 cts.

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 - 0.50
Clyde Beatty y Elaine Stuppard en:

LA SELVA AFRICANA
Mañana, 1: Peluquera época de La Selva Africana, 2.30: No te estables corarón, 4: 7 y 8.45: EL REY Y LA CORISTA.

AMERICA

7, 8.45 - 0.30
Betty Davies en el exitoso LA MUJER MARGADA

LIBANO

7, 8.45 - 0.30
John Wayne en el exitoso EL REY DEL DESIERTO

KEITH

7, 8.45: Ent. continua, 0.50
Gene Autry en el exitoso EL DIABLO EN LA SIERRA

IDEAL

7, 8.45: Ent. continua, 0.30
Claude Rains en el titán LAS MASAS RUGEN